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「　資質向上と社会貢献　」 （題字及びテーマは支部長）　　　　　

正会員239名（うち税理士法人12）準会員１名　計240名

慶 賀 光 春

写真提供　山田晴夫会員

「石見神楽」　 温泉津　 龍御前神社にて
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年頭のご挨拶

支部長　福田　繁男

新年のご挨拶

千葉西税務署長
　本間　英夫

　明けましておめでとうございます。

　千葉県税理士会千葉西支部の会員の皆様に、謹

んで新年のお慶びを申し上げます。

　旧年中は、福田支部長をはじめ役員並びに会員

の皆様には、税を考える週間における「税の無料

相談」への取組や「租税教室」での講師としての

積極的な参加など、税務行政全般に深い御理解と

多大なる御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

　さて、御承知のとおり、本年10月には、消費税

率の引上げと同時に軽減税率制度が実施されま

す。私どもとしましては、事業者の皆様に制度の

内容を充分に御理解いただき、早期に準備を進め

ていただけるよう、関係府省庁や関係民間団体と

の連携を図りながら、周知・広報に努めている次

第です。

　また、ｅ-Tax につきましては、資本金１億円

超の大法人等を対象として電子申告義務化に向け

た各種取組を実施しているところですが、中小法

人等にも一層のｅ-Tax 普及及び添付書類も含め

た電子化に向けて、税理士の皆様には引き続き、

御理解と御協力賜わりますようお願いします。

　これらの取組を推進していくためには、私ども

の努力では十分ではなく、千葉西支部の会員の皆

様のご支援・ご協力が不可欠であると考えており

ます。今後ともより一層のお力添えを賜りますよ

うよろしくお願い申し上げます。

　結びに当たりまして、千葉県税理士会千葉西支

部の益々のご発展と会員の皆様方のご健勝並びに

ご事業の発展を心より祈念いたしまして、新年の

ご挨拶とさせていただきます。

　新年明けましておめでとうございます。

　会員の皆様におかれましては、ますますご清栄

のこととお慶び申し上げます。旧年中は支部活動

にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申しあげます。

　さて、平成30年度は、前年度に引き続き「資質

向上と社会貢献」をテーマに支部会務を運営して

まいりました。

　まず、研修受講義務化に伴う研修受講時間確保

については、支部独自の研修について、研修時間

を延長するなど、配慮してきました。また、本会

ネット配信研修については、支部で会場を確保し、

より受講しやすい環境を整えてきました。日税連

の研修受講管理システムを確認していただき、今

年３月までに、目標を達成していただけるようお

願いいたします。

　また、租税教室については、小学校・中学校の

みならず、高等学校の生徒に対しても、前年度と

同様の回数を実施しております。

　そのほか、税務支援活動のうち、税務支援セン

ター無料相談については相続税関係のみの相談日

を新たに設け、また、青色申告会と共催で地域行

事に参加して無料相談を行うなど支援活動を拡充

してまいりました。

　今後もこのような社会貢献活動を通じて、社会

的に信頼される税理士としての地位の確立、さら

には税理士制度の維持発展に努めなければならな

いと思いますので、皆様のご理解とご協力を賜り

ますよう重ねてお願い申し上げます。

　最後に、新年を迎えますと繁忙期に入りますの

で、皆様のご健勝を祈念いたしまして、新年のご

挨拶とさせていただきます。

年頭のご挨拶尓尓尓尓尓尓尓 尓尓尓尓尓尓尓
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 新 春 雑 感　帰帰帰
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“ 亥 ” 年 生 ま れ 新 年 雑 感

　この新春雑感の寄稿依頼を受けたときはもうそ

んな歳になったのかと本当に驚きました。

　ところで、税理士試験の受験者が減っているこ

とは残念なことで、ぜひとも必要な対策は打って

ほしいところだが、実は税務の仕事がとても面白

い状況にあることをもっと世間に知ってもらうべ

きだと思っている。ICT、IoT が発達して情報が

グローバルに瞬時に伝わるようになり、今までは

国内の税法で国税の調査だけを心配していればよ

かったところから、BEPS に始まり、諸外国との

税金の取り合いになる事態にまで、発展してきて

いる。これを紐解いて、不要な二重課税を回避す

るには、租税条約に始まり、日本の税務に精通す

るだけではなく、海外の進出国の税制にも詳しく

ならなければならない。また、親会社に提出を求

められるマスターファイルや国別報告書も必要記

載事項をよく理解した上で、特に無形資産の取り

扱いなどの記述を検討しないと会社にリスクを負

わせることになりかねない。また、国内において

も会社のトップが使用した経費は役員報酬として

処理すべきなのではないかなど、ホットな話題は

枚挙にいとまがない。それから、消費税増税を控

え、現場では相当な準備が必要とされると考えら

れる。優遇税制も含め、これらの新しく起こって

いることをどのように対応していくか考えるだけ

でもとても知的好奇心を煽られる面白い仕事ばか

りである。

　今は若い世代に税理士の仕事の面白さを充分に

伝えて興味をもってもらい、日本の将来を担うた

くさんの後継者が育ってほしいと考えている。

　一年の過ぎていくスピードが年々早く感じられ

るが、時が過ぎるのをまつ日々にしたくない。

　今年の干支（亥年）は私にとって、７回目とな

る。亥年生まれは何ごとにも熱心、正義感が強い

反面、頑固で、威圧的、臆病であるとのこと。

　亥年生まれの人口は1063万人（男性は517万人、

女性は546万人）で総人口の8.3％。

　干支の順位は９番目であるが、丑（うし）年が

1102万人で、最も多い。出生別にみると、団塊の

世代であり、私の生まれた年である昭和22年が

225万人で最も多く、次いで、昭和46年生まれが

195万人となっている。

　話が変わるが十二支は中国で生まれたもので、

亥は十二支で最後の12番目になるが、12年目は亥

年の性格そのものである。本当は亥が最初に着い

たが、まっすぐにしか走ることしかできない性分

であるため、ゴールを通り越してしまい、戻って

きた頃には他の動物に遅れをとって、12番目に

なったということです。（早合点、要領が悪い、

周囲が見えていない）その反面、ネズミが１番目

になったのは、早目に出た牛の背中に乗って、牛

が神様の直前に来たところ、牛からとび降りて、

１番となり、牛は２番目になったとのこと。最後

に一言、今年は新しい年号が５月から始まり、干

支が亥年であることは極めて、嬉しく思う。次期

亥年（84歳）を無事に迎えられるように、日々体

力等の増強につとめることが大切であると改めて

思った。

石 橋 健 司

昭和46年12月25日生

 亥年生まれの新年雑感　帰帰帰

伴　 英 二

昭和22年５月23日生
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秋山　亜子　・　芥川　　誠　・　阿部　尚武　・　有年　博明　・　飯島　朋子

石川　曜子　・　井上　昭義　・　岩下　和彦　・　上原　　明　・　大田川智子

甲斐　義雄　・　片岡　律雄　・　白井　秀男　・　白戸　利行　・　德山　博章

福田　繁男　・　古川　雅也　・　宮城　八郎

以上の方が千葉西支部亥年生まれの会員の方々です

 新年雑感　帰帰帰

　60歳になったら引退します。その後は畑を耕

し、作物を育て、大地と共に生きていきます。な

にやら下町ロケットのような話と思われるかも知

れませんが、かねてより私が描いていた人生計画

です。税理士は天職ではなくあくまでも仮の姿で

あり、５千坪の農地と１万坪の山林を維持管理し

後世に残すこと、それが数百年続く農家の長男と

して生まれた者の宿命であると考えていました。

ただそれはまだずっと先のこと、のはずでした。

　気がつけば今年その60歳になります。何かの

間違いであってほしい。若作りすれば 50代に見

られるかも。精神年齢はまだ40代なのに・・・。心

の声はそう叫んでいます。要はまだ覚悟ができて

いないのです。人生100年時代などと最近よく耳

にしますが、それはまた人生は有限であることの

裏返し。老いる覚悟無くして人生設計など無意味

だと自分自身に言い聞かせなければなりません。

　昨年は九州を旅行し、大河ドラマ「西郷どん」

の舞台となった鹿児島で歴史の重みに触れ、司馬

遼太郎の「翔ぶが如く」が読みたくなって早速ア

マゾンで注文しました。今年はどこへ行こうか、

何をしようか。一つ言えることは、農地のことを

気に掛けつつ、たぶん今年も税理士だし、もっと

腕を磨きたい、いい仕事がしたい。職人のような

税理士になりたい。

　畑はもう少し待ってください、ご先祖様。

浅 野 慎 一

昭和34年６月12日生

 亥年生まれ新年雑感　帰帰帰

　謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

　本年もより一層尽力する所存でございます。

　本年は亥年となりますが、なぜイノシシなのに、

猪という文字を使用せず、亥という文字を使用し

ているかご存知でしょうか？

　「亥」という文字は、象形文字であり、猪・豚

の骨格を描いたものが元となっているので、イノ

シシそのものの意味はないらしいです。元々の意

味は、骨格・骨組みというもで、「亥」が核・骸

などの文字に入っていることなどからも、その意

味を感じます。

　また、中国語の猪はイノシシではなく豚という

意味を持ちます。猪と豚は生物学的に大きな違い

はなく、豚は野生の猪を飼いならして家畜化させ

た生き物だと言われているそうです。

　それでは、その本来の意味である「亥」骨格・

骨組みということと本年の抱負を述べさせていた

だきたいと思います。

　独立して６年目に入り、様々なお客様と関わら

せていただくようになりました。

　仕事の形としては当初と比べて、成長・発展を

していると思いますが、その仕事の本質たる骨格

は、自己の仕事に対する姿勢と、人格だと思いま

す。

　税理士としてどのような存在であるべきか、と

いうことを考えることも大変重要ですが、その前

に、人としての自分が成長しているのか、という

ことが肝要だと思っております。ひとりの人間と

して自己研鑽していける一年でありたいと思い、

抱負とさせていただきます。

　若輩者ではございますが、皆様、本年も何卒よ

ろしくお願い申し上げます。

桑 原 正 樹

昭和58年12月８日生
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千葉県立犢橋高等学校

根本　幹哉

　11月18日、租税教室を行いました。250名の生

徒を一同に体育館で話をするのははじめてです。

これまで１クラス40名程度の生徒への講義でし

た。一人ひとりの顔を見ながら進めることができ

ました。今回は全員の顔を確認することができま

せん。興味を持って聞いてもらえるか心配です。

　講義を始めると積極的に聞き入る生徒が多いこ

とに嬉しくなりました。３年生ということもあ

り、４月から社会人となる生徒や、アルバイトで

税金を納めている生徒がいます。彼ら彼女たち

は、まず給与に係わる源泉徴収について興味を持

ちました。そして、小学校から高校まで税金によ

る教育費の補助が１千万円を超えていることに驚

いていました。進学する生徒は、大学も税金の補

助があることをあまり知りませんでした。日本の

教育水準の高い理由の一つが、税金からの補助で

あることを分かってもらえたと思います。

　国家の歳入と歳出についても興味を示しまし

た。国の借金である国債の異常な残高。生徒諸君

の世代では返済できず、君たちの子供や孫の世代

に負担をかけてしまうこと。国債残高はいまも増

え続けていること。理由の一つが病院治療費を含

む社会保障関係費であること。世界が平和であれ

ば国防費を医療費、教育、環境に費やすことがで

きることを話しました。そして最後に「皆さんが

将来の日本をどのような国にしたいのかを考えて

ほしい」と伝えて終えました。この授業から、彼

ら彼女たちが何かを感じてもらえればとても幸せ

です。

租税教室の講師を担当して
娟娟娟娟娟娟娟娟娟娟娟娟娟娟

　新年あけましておめでとうございます。

　とうとう恐れていたものが、やってきてしまい

ました。そうです。「還暦」です。

　いろいろ思うことはあるのですが、今日までを

感謝しまして、お正月号ですので、のんびりした

ことを書いてみることにいたしました。どうぞお

付き合いくださいませ。

　私は子供時代を新潟県の加茂市というところで

過ごしました。三条市の近くです。町の中央に大

きな川が流れていて、美しい風景が京都の鴨川の

風景に似ているので加茂市と名付けられたと聞い

ています。

　小学校は集団登校でした。冬になると畑一面に

雪が積もります。加茂はそれほど寒くないのです

が、ひと冬に何回か寒い夜があって、そうすると

次の朝は畑の雪が凍って、その上（近道）を歩い

て行けるのです。それがとっても楽しみでした。

　春になると里山や川で遊んだり、のんびりした

子供時代でした。田舎だったからか、アヒルの卵

が食用に売られていました。食卓の目玉焼きが大

きいと、一瞬うれしいのですが、味が泥臭くてす

ぐ解ります。母に、「これはアヒルの卵じゃない

の？」と尋ねると、「違うわよ」と言って笑って

いました。小学校４年生の時に、父の転勤で市川

に引っ越してきました。その頃から日本も少しず

つ豊かになっていったように思います。昔が懐か

しいのは年を取ったからですね。

　写真は 2018年の春

に行った香港旅行で添

乗員さんに撮影しても

らったものです。

　何かのお寺だったの

ですが、十二支の像が

あって、その人の干支

の前で写真を撮ると縁

起がよいのだそうで

す。

　今年も平和な一年でありますように。

　皆様のご健勝をお祈り申し上げます。

 新年雑感　帰帰帰

篠 原 智 子

昭和34年５月14日生
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 総務部

齊　藤　裕　介

＜行事予定＞

○平成31年１月16日（水）

　第４回幹事会・研修会・例会・署との連絡会

　場所：モリシアホール

○平成31年４月23日（火）

　第１回幹事会・研修会・例会・署との連絡会

　場所：習志野商工会議所　

○2019年６月12日（水）

　第42回定期総会　

　場所：ホテル ザ・マンハッタン

＜報告事項＞

○平成30年10月15日（月）第３回幹事会

　場所：モリシアホール

（議決事項）

　１．次期支部役員選任の件

　２．シンポジウム特別委員会設置の件

　３．シンポジウム特別委員会委員選任の件

（報告事項）

　１．平成30年度事業及び決算の中間報告

　２．南部信雄元会員への香典支払いについて

　３．各部報告

広報部

澤　里　忠　良

１．租税教室について

＜実施状況＞

○平成30年10月18日（木）

　　千葉県立犢橋高等学校８クラス（250人）を

１名の会員で実施

＜実施予定＞

○平成31年１月15日（火）

　　千葉市立花園小学校４クラス（123人）を２

名の会員で実施

２．原稿依頼について

　　次号は「確定申告の無料相談に参加して」と

いう題目で原稿を依頼することになりますの

で、よろしくお願いいたします。

　　広報活動は、会員皆様の積極的なご支援、ご

協力によって成り立っています。原稿依頼が届

きましたら、今後共よろしくお願いいたします。

厚生部

大田川　智子

＜結果報告＞

○10月４日（木）　第３回支部ゴルフコンペ

　支部参加者24名

　場所：中山カントリー倶楽部

　優勝　松田賢一郎　準優勝　中台光一

　３位　甲斐義雄

　ベストグロス　松田賢一郎

○10月５日（金）　支部対抗ソフトボール大会

　残念ながら雨で中止でした。

○11月７日（水）　支部対抗テニス大会

　場所：エストーレホテルアンドテニスクラブ

　残念ながら、入賞者はいませんでした。来年は

定期的に練習します。

○12月４日（火）　第４回支部ゴルフコンペ

　場　所：レイクウッド総成カントリークラブ

　参加者　15名
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各部だよ各部だよりり
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平成30年　年間優勝しました

 中台　光一

　総成カント

リークラブはも

みじの紅葉が眩

しく、快晴の下、

支部コンペが行

われました。今

では自身加齢を

認め、フロント

ティーからのス

タートです。

　今のカート

は、スコアを入力すると全員の成績が一覧でき、

途中、松田会員が優勝は＋５と予想。最終ホール、

エッジ２ｍから７番アイアンで10ｍ先のピンを

狙った３打目、能田会員からオッケーの声。＋５

で上がり、準優勝できました。優勝は＋３の花嶋

会員でした。

　第一回最下位（２ポイント）の年に、年間優勝

ができるとは、自分でも驚きです。ベスグロ賞の

受賞は更に嬉しいことでした。一生に一度のご褒

美、ありがとうございました。

　80歳を越してもドライバーの飛距離に拘り、皆

勤賞を続けてこられた甲斐会員、ハンデを縮める

ことが目標の佐野会員、協同組合のコンペで活躍

された佐藤会員、不死鳥・松田会員。先輩方を目

標に、これからもゴルフを続けてまいります。よ

ろしくお願いします。

　優勝　花嶋実　　準優勝　中台光一

　３位　田中一光

　ベストグロス　松田賢一郎

＜年間 MVP＞

　年間MVP　 中台光一

　年間準優勝　松田賢一郎

　年間第３位　花嶋実

○12月７日（金）囲碁・将棋大会

　千葉県税理士協同組合・千葉県税理士会共催

　場　所：千葉県税理士会館

　参加者：８支部30名（囲碁24名、将棋６名）

　　　　　（当支部：囲碁４名、将棋３名）

　当支部の入賞者は次の方々でした。

　囲碁Ｃクラス　優勝　荒浪治美

　　　　　　　　４位　清水敏正

　将棋　　　　　３位　林　道廣

　～ 優勝者からの一言 ～

　　「２年連続優勝できたので、できれば来年も優

勝したい」と力強い弁でした。

　　次回も多数の方の参加をお願いいたします。

　（毎月第２土曜日に月例会を開催しております）

ゴルフ年間MVP　
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○新入会員

松　本　敦　子

30年12月１日（船橋支部より）

昭和48年７月12日生

習志野市鷺沼３－９－２－101

TEL　047－451－5578

趣味　少年野球の応援、

　　　ジョギング

シード税理士法人

30年10月15日（新規入会）

千葉市花見川区幕張本郷

 １－２－24－６Ｆ

TEL　043－272－3112

社員税理士　船本洋子・船本幸史

○退会会員

　東　　純子　　30年10月４日（東京会へ）

　秋山　圭子　　30年10月19日（東京会へ）

　鳥光　恭介　　30年10月26日（船橋支部へ）

　橋間　他家男　30年12月12日（業務廃止）

会 員 の 異 動
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　会員の皆様健やかに新年をお迎えのことと
御慶び申し上げます。
　新年を迎えるのも人それぞれで、正月だけ
は家族全員でお屠蘇とお年玉で楽しく過ごす
方もいれば、自分の生き方に忠実に、かつ、
人に迷惑をかけない範囲内でお正月を楽しむ
方もいます。このときに欠かせないものが
“美味しい料理”です。
　お正月の料理のみならず、毎日の料理につ
いて回るのが消費税ですネ。
　今年の10月１日から食料品が８％の据置
税率で実施予定となっています。家庭で作る
料理の素材は、すべてお持ち帰りですから八
百屋さん、魚屋さん、お肉屋さんは“８％”
で販売します。これに誤りはないでしょう。
　調理した品物を提供する飲食店では、お店
で食事する場合は10％、初めから持ち帰る場
合は８％、提供された料理を折につめて持ち
帰るときは、提供された食事ですから10％と
なります。
　飲食店やコンビニで頭を悩ましているのが
“出前”と“持ち帰り品の店内飲食”です。寿
司、そば、ピザなどの出前には、人件費など
の費用がかかっているので、通常の持ち帰り
の値段の８％では勘定が合いません。消費者
庁など四省庁が昨年５月18日に公表した価
格表示の中で“事業者がどのような価格設定
を行うかは事業者の任意である。”で解説して
います。これを踏まえれば出前の商品は、お
客さんの理解が必要ですがそれなりの値段を
つけることになるでしょう。
　最もやっかいなのが持ち帰りとして販売し
たのに店内で飲食された場合です。対策は、
お持ち帰りですかではなく、最初に“店内で
召し上がりますか？”と尋ねることでしょう。
持ち帰る人は、持ち帰りをキチンと言ってく
れるでしょう。
　それからイートインコーナーをどうするか
です。国税庁は、テーブル、椅子、カウンター
その他の飲食に用いられる設備であれば、
『飲食設備』としています。したがって、飲
食設備を設けない又は廃棄してすべての食料
品を８％対応とすることも考えなければなら
ないでしょう。
（千葉県税理士会千葉西支部 特別会員 岩下忠吾）

店内で召し上がりますか？

編 集 後 記

　あけましておめでとうございます。平成最

後の新年号の編集後記を任せていただき光栄

です。

　ある80歳の会長に私はこう質問した事が

あります。「山で例えるなら今何合目にい

らっしゃいますか？」会長はこう答えました。

「何合目なんてない。上を目指して歩き続け

るだけだ」と。私は大変感動しました。

　まさに今年は亥年。十二支の最後を飾り、

集大成となる年です。「新たな時代に向けて

力を蓄える年」とのことです。私も新しい時

代に期待しながら登り続けていきたいと思い

ます。 德永　塁人






